

Pressemeldung!

Up Date – Generalistische Pflegeausbildung – Erfahrungen aus dem Bundesland

Online-Kompaktfortbildung des LPR Thüringen e.V.

Am 14. Februar 2023 wurde durch den Landespflegerat Thüringen e.V. eine Kompaktfortbildung zum Thema: Up Date Generalistische Pflegeausbildung durchgeführt.

Das Ziel der Veranstaltung war ein Erfahrungsaustausch zur Generalistischen Ausbildung für Träger, Auszubildende und Praxisanleiter*innen.

Herr Sebastian Gröbe, Berater BaFzA des Beratungsteam Pflegeausbildung, zeigte die Anfänge vor dem Ausbildungsstart am 01.09.2020 und steht beratend bis zum heutigen Tag zur Verfügung.

Frau Carolin Ostwald, M.A. Bildungswissenschaften für Pflege- und Gesundheitsberufe, Staatliches Berufsschulzentrum Nordhausen (SBZ) zeigte den Teilnehmer*innen die Generalistische Pflegeausbildung und die damit verbundenen Erfahrungen des staatlichen Berufsschulzentrums Nordhausen bis zum heutigen Tag vor.

Das SBZ in Trägerschaft des Landkreises Nordhausen bietet jungen Menschen die Möglichkeit, eine Ausbildung als Pflegefachmann/-Frau zu realisieren.

So wurde 2019 mit einer Auftaktveranstaltung die Zukunft der Pflegberufe mit verstärkter Netzbildung in der Region und Beteiligung regionaler Träger der Praktischen Ausbildung die Generalistische Pflegeausbildung im Landkreis Nordhausen etabliert.

Im Rahmen von Teamentwicklungen und schulorganisatorischen Neuerungen wurden Aufgabengebiete – Festlegungen von Zuständigkeiten, Personalbedarf und vieles mehr festgelegt. Die Zusammenarbeit mit Trägern der praktischen Ausbildung und weiteren Lernorten wurden in Form von Einzelkooperationsverträgen festgeschrieben.

Seit dem 01.09.2020 erfolgt die Durchführung der Generalistischen Ausbildung mit Etablierung eines jährlichen Praxisanleitertreffen und Angeboten von Fortbildungen zu Grundlagen der Generalistik.

Die Hervorragende Praxisbegleitung und die verbindlichen Besuche im Rahmen dieser erfolgt durch Lehrkräfte der Pflegeschule in vielen Einsätzen. Lern und Arbeitsaufgaben für die praktische Ausbildung bedeutet diesbezüglich die Förderung des Theorie- und Praxistransfers.

Zielführend für die Ausbildung des Schulträgers war auch die Gründung des Kooperationsverbundes Südharz um das SBZ in Nordhausen.

Im Rahmen dieser Fortbildungsveranstaltung hatten die Teilnehmer*innen die Möglichkeit konstruktiv ihre Erfahrungen zu diskutieren.

Frau Ostwald stellte sehr ausführlich dar, wie aktuell auch die Vorbereitung des ersten Jahrgangs der Abschlussprüfungen der Generalistischen Pflegeausbildung erfolgt.

Mit der fortwährenden Evaluation der Gesamtausbildung und der Zusammenarbeit der Schüler*innenvertreter und den Ausbildungseinrichtungen in regelmäßigen Gesprächsrunden ist das Fazit, dass die Generalistische Ausbildung vieles von den Schulen fordert, jedoch die Weiterentwicklung der Generalistik gefördert wird.

Die Qualität der pflegerischen Versorgung und den damit verbundenen Anspruch, junge Menschen für die Pflege in unserem Land zu begeistern, ist Ansporn und gesellschaftlicher Auftrag!

Landespflegerat Thüringen e.V.

Martina Röder

Vorstandsvorsitzende